



Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología médica II

2 "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2023.

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México.

El colonialismo externo, y luego el interno, dieron como resultado la invariable subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y descendientes de otros grupos culturales al poder. Gracias al surgimiento de la teoría evolucionista se configura un nuevo panorama, sin embargo, a la par surgió un racismo científico y eurocentrífico desde mediados del siglo XIX, que permitió la identificación de la raza con la nacionalidad, integrando el sentido del mestizo, con base y destino del llamado "indio". Bajo la supuesta integración de la denominada raza cósmica se realizaron experimentos e intentaron borrar las diferencias étnico-cultural la evidencia desigual distribución de la riqueza. Se buscan los posibles vínculos entre el discurso antirracista y el discurso del indigenismo - como se auxiliaron mutuamente y como se entuzan en la idea del mestizaje - para señalar la inexistencia de las razas puras de la imposibilidad de la degeneración de las mezclas. La solución, entonces estaba en la expansión del mestizaje, los indios deberían convertirse en mestizos, no solo mediante la miscegenación mezcla de 3 troncos racionales en el caso americano de mongoloide causoide y negroide, sino también mediante la caste-

La alimentación, sexualidad y los ritos de paso.

Ritual de circuncisión, los vecinos se reúnen frente a la casa de Sadik Musa para presenciar su circuncisión, que el adolescente, cubierto de barro, ha de soportar sin dar muestras de debilidad. Sadik quieto como estatua, presenta la imagen ideal de un hombre buku, y en eso se convertirá por arte de cuchillo. Tradicionalmente se ha considerado una marca de identidad cultural o religiosa.

Los pueblos semitas, incluidos los egipcios y los que profesaban la fe judía, ya practicaban la circuncisión, cuyas primeras representaciones, encontradas en un templo egipcio, datan del año 2300 a.C. colección de armas

Drew Moore de 11 años posa su colección de armas de aire comprimido en su dormitorio, en cuya pared tiene escrita una definición: "niño: niño cubierto de mugre". En su comunidad de Arkansas, la cara y la virilidad son inseparables. Drew Moore clava un cuchillo en el corazón de un jibali mientras que su padre, Peaty y el perro de la familia lo inmovilizan al animal. Se trata de una forma de cara atávica y visceral que además surte el congelador de la casa familiar. Celebración del bar mitzvah

En Queens, Nueva York y arropado por los hombres de su familia y por las tradi-

Obstinación terapéutica

El llamado encarnizamiento terapéutico es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de "distanasía", palabra de origen griego que significa "muerte difícil" o angustiosa. En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distanasia para indicar la utilización en el proceso de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente. Los factores que pueden llevar a esto es la adopción de medidas terapéuticas que contemplan más los aspectos científicos de la enfermedad que al enfermo, afectado de un proceso irreversible, ignora o desprecio del derecho del paciente o de sus representantes legales o familiares en su nombre. Convencimiento acrítico de algunos médicos de que la vida biológica es un bien por el que se debe de dar lugar, al margen de consideraciones sobre la calidad de esa vida y que, a tal fin deben utilizar-se todas las posibilidades que la técnica ofrece. Las consecuencias de las conductas distanásicas son: causar dolor y sufrimiento innecesario a pacientes y familiares, reflexión de los cuidados y pacientes sobre la necesidad de contar con apoyo

La antropología de la muerte.

En las diversas culturas, una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto. Toda muerte se establece no sólo en el ritual que la acompaña, sino también en el pensamiento simbólico que se recrea, ya sea para incorporar al difunto dentro de los antepasados, o que este quede desfigurado al olvido. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. Entender qué es lo que el hombre hace en la vida, es a la vez entender también el proceso de su muerte. Desde la antropología, el estudio de la muerte puede situarse en tres períodos, grandes. El primero de ellos comprende las percepciones y teorías evolucionistas de finales del siglo XX e inicios del siglo XXI hasta antes de la expansión teórica del estructuralismo lévi-straussiano a mitades del siglo pasado. El segundo periodo, un poco más corto que el anterior se ubica desde el estructuralismo hasta el gran apogeo de la antropología simbólica encabezada por Clifford Geertz. Finalmente

Bibliografías:

Navarro, Roberto Campos, Sánchez, Edith Yesenia Peña, & Maya, Alfredo Paulo. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). *Salud colectiva*, 13(3), 443-455.

<https://dx.doi.org/10.18294/sc.2017.1115>

Brown, C. (2021, 14 enero). El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI.

www.nationalgeographic.com.es.

https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nino-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi_11175/4

Sans Sabrafen J, Abel Fabre F. (2005) Obstinación Terapéutica. Documento de la Real Academia de Medicina de Cataluña. Barcelona

<http://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

Duche Pérez, AB, (2012). La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. *Sociedad y Religión: Sociología, Antropología e Historia de la Religión en el Cono Sur*, XXII (37), 206-215.

<https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>